

Der Chef der Staatskanzlei | Postfach 7122 | 24171 Kiel

Herrn Vorsitzenden des Wirtschafts- und
Digitalisierungsausschusses
Claus Christian Claussen, MdL

Minister

per E-Mail:

Wirtschaftsausschuss@landtag.ltsh.de

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 20/3965

14. November 2024

Bericht zur Cybersicherheit

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

da am gestrigen Tage zeitgleich zur 41. Sitzung des Wirtschafts- und Digitalisierungsausschusses auch der Europaausschuss tagte, an dem ich aufgrund einer Berichtsbitte eines Abgeordneten gern teilnahm, konnte ich leider nicht an den Beratungen über den Bericht zur Cybersicherheit unserer Infrastruktur, der bereits aus dem November 2023 stammt und spezifische Fragen behandelt, teilnehmen, um die Fragen der Abgeordneten direkt beantworten zu können. Gerne hätte ich einen aktuellen Verfahrensstand zu den im Cybersicherheitsbericht angesprochenen Themen und dem Umsetzungsstand umfassend Auskunft gegeben.

Auf Basis dieser Befassung und Unterlagen rege ich an, einen aktualisierten Sachstand über die Initiativen der Landesregierung zur Zusammenarbeit auf Ebene der Kommunen, der Länder und des Bundes in der kommenden Sitzung am 4. Dezember 2024 zu geben.

Neben dem Anpassen unserer Risikoanalysen und Sicherheitskonzepte sowie der kommunalen Erweiterung des CERT Nord sind auch zusätzliche Sicherheitsmaßnahmen zur besseren Angriffserkennung im Landesnetz Schleswig-Holstein beauftragt worden.

Unser Vorgehen zur Unterstützung der Kommunen ist mit dem Aufbau eines Incident Response Teams gestartet und wird durch weitere Maßnahmen zur konkreten Unterstützung vor Ort in Abstimmung mit dem ITVSH und den kommunalen Landesverbänden ergänzt werden. Auf Ebene der Länder und des Bundes beteiligt sich Schleswig-Holstein an kommenden Sicherheitsübungen. Mit dem Bundesamt für Sicherheit in der Informationstechnik befinden wir uns in der finalen Abstimmung einer

Kooperationsvereinbarung. Zu diesen Themen würde ich gern näher berichten. Ich bin sicher, dass meine Ausführungen die gestrige Diskussion schon befruchtet hätten.

Auf Wunsch des Ausschusses gebe ich gern neben den Aktivitäten auch einen Einblick in die aktuelle Lage zur Informationssicherheit.

Mit freundlichen Grüßen



Dirk Schrödter